
 

 

 

 

Plus d’informations sur www.cornil19.fr 

Directeur de la Publication : Pascal FOUCHÉ 

VIVRE À CORNIL 

       Bulletin d’informations  
     municipales 

 

    Juillet 2022 - N° 90 



 

 

Permanences des élus à 
la mairie 

 

Le maire, Pascal FOUCHÉ reçoit les jeudis et 

sur rendez-vous les autres jours. 

 

Les adjoints :  

Jeanine CARPENTIER, Michel ESCURE et 

Irène SERVIERES reçoivent sur rendez-vous. 
 

Mairie de CORNIL 
 

Tél : 05.55.27.20.12 

Fax : 09.71.70.23.64 

 Email : mairie.cornil@wanadoo.fr 

Site internet : www.cornil19.fr 
 

 

Heures d’ouverture 
au public 

 

Du lundi au vendredi 

9 h 00 - 12 h 00  &  14 h 00 - 18 h 00 

 

Le samedi 

9 h 00 - 12 h 00 
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Les comptes-rendus des conseils municipaux, dans leur intégralité, sont consul-

tables en mairie et sur LE NOUVEAU SITE WEB DE LA COMMUNE. 

Les personnes désireuses de recevoir une lettre d’information numérique doivent se 

connecter sur le site de la commune CORNIL19 et s’inscrire sur la Newsletter.  

Souhaitant vous faire participer au journal communal, une page peut vous être attri-

buée. Pour cela, il vous suffit de contacter la mairie. Votre texte sera publié sous ré-

serve du respect des personnes et des biens. 
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NOUVEAU  :  

En dehors des heures d’ouverture de la mairie, et seulement en cas d’urgence, 

vous pouvez appeler le numéro suivant : 06 70 10 62 24 

 

 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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Agenda 

Cérémonies 
Comme chaque année, les cérémonies du 19 mars, du 8 mai et du 18 juin se sont tenues 

autour du monument aux morts avec un dépôt de gerbes. 

Samedi 20 août  
Marché du pays 

Football Club Cornilois Fortunadais 

Du 24 au 28 août 
12ème anniversaire de jumelage 

Sainte-Fortunade - Cornil - Flaschlanden 

Samedi 17 septembre 
Repas - Animations 

Comité des fêtes 

Dimanche 2 octobre 
Rando des fours à pain 
Foyer des jeunes de Cornil 

Samedi 19 novembre 
Repas 

Les cigognes sont de retour 

 

D’autres dates sont à venir 
Consulter le site www.cornil19 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Marché cornilois, 6 mai 2022 
 

Un véritable succès pour le marché cornilois 
Le 1er marché organisé par la mairie fut un véritable 
succès. Le beau temps était de la partie, les commerçants 
ambulants locaux avaient fait le déplacement et le public 
nombreux était au rendez-vous. 
 

Nous vous attendons tous les vendredis à partir de 17 h 
sur la place de Cornil. 
 
Vous êtes commerçants et vous souhaitez participer au marché ? Adressez-vous à la 
mairie. 
 



 

 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Ateliers numériques 
Afin de lutter contre la fracture numérique sur 

l’agglomération de Tulle, Corrtech Territoire 

numérique , association à l’initiative du tiers-lieu les 

Bains Douches Numériques de Tulle, a proposé 

d’organiser une fois par mois des ateliers de 

découverte du numérique dans notre commune. Ces 

premiers rendez-vous ont ravi les participants. 

Cette initiative sera renouvelée en septembre 2022. N’hésitez pas à vous inscrire nombreux 

en mairie ! 
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Territoire en concert 
C’est dans une église comble ce samedi 11 juin que 

les habitants de Cornil sont venus écouter les élèves 

du conservatoire de musique de Tulle dans le cadre de 

l’opération «Territoire en concert» organisée par  

Tulle Agglo.  

Les 30 élèves avec leurs professeurs ont donné le 

meilleur d’eux mêmes devant un public conquis. 

Pot de bienvenue 
En raison de la pandémie, les deux dernières années n’ont pas permis la rencontre avec  les 
nouveaux arrivants de la commune lors des traditionnels vœux du maire. 
Un pot de bienvenue a été organisé le 21 mai. À cette occasion, Pascal FOUCHÉ et son 

équipe ont présenté les projets en cours et à venir de la commune. Les représentants des 

associations conviés ont eu l’opportunité d’exposer leurs différentes activités. 

 

 

 

Opération cœur de bourg 
Les différents ateliers avec les habitants de la commune s’avèrent particulièrement 

fructueux, ils permettent d’apporter des idées, de dégager des priorités.  Les concertations 

continuent et nous vous informerons des résultats prochainement. 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

 

 

Chères Corniloises, chers Cornilois, 
 

 

L’exercice budgétaire 2022 a été discuté lors du conseil municipal du jeudi 13 avril 

dernier. Au-delà des dépenses imposées par la réglementation, de celles liées à 

l’inflation, de celles concernant l’entretien de notre patrimoine  et des engagements déjà 

contractés, l’adoption du budget reste un exercice qui demande beaucoup de 

pragmatisme pour faire coïncider les équilibres financiers. 

Le conseil a mis l’accent sur la nécessaire maitrise des dépenses de fonctionnement 

(personnel, etc…) car nous subissons la forte augmentation des dépenses liées à la hausse 

du prix des énergies et à la pandémie. Dans le souci de préserver l’équilibre financier, 

nous avons été conduit à voter une augmentation limitée de 0,5 point du taux de la Taxe 

Foncière sur le Bâti.  

Concernant les projets, nous avons confirmé nos engagements pour améliorer l’avenir de 

notre commune et la vie de ses habitants. Ainsi, les travaux concernant la 

transformation du bâtiment de La Poste en point de boulangerie retardés par la pénurie 

des matières premières restent une priorité. Les travaux devraient reprendre en 

septembre. 

Suite aux réunions des différents ateliers concernant l’attractivité du bourg et plus 

largement celle de la commune, nous travaillons pour établir un calendrier avec une 

véritable prospective pluriannuelle. 

Pour vous accompagner dans vos démarches administratives : demande de carte grise, 

question sur les impôts, la retraite, ou les allocations familiales… un conseiller 

numérique sera prochainement à votre disposition en mairie pour une période de deux 

ans. Il  pourra également se déplacer à votre domicile  

Nous avons réalisé des efforts pour développer nos canaux de communication: site 

internet, journal communal, newsletter. L’installation prochaine d’un panneau 

d’information numérique complétera ce dispositif. 

La fin de l’année scolaire pour nos écoliers vient de sonner. Elle s’est terminée par une 

belle fête qui a réuni tous les élèves, les familles et les équipes éducative et communale. 

Je souhaite à toutes et tous une période estivale sous les meilleurs auspices, en profitant 

des atouts de notre environnement et vous engage à participer aux manifestations 

organisées par nos associations qui vont rythmer les prochaines semaines. 

Passez un bel été de convivialité et de partage retrouvés ! 

Cordialement à toutes et tous. 

 

                Pascal FOUCHÉ 
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Les dépenses et recettes de fonctionnement s’équilibrent à hauteur de 865 125,96 euros, 
en diminution de 28 132,05 euros (- 3,15 %) par rapport au budget primitif 2021. 

 

Dépenses de fonctionnement :  

Les dépenses générales (274 400 €) augmentent de 4,92 %, principalement à cause de 

l’augmentation des énergies. Les dépenses de personnel (425 289 €) diminuent de 3,48 %, 

notamment au niveau du personnel non titulaire. Les autres charges de gestion courante 

(98 050 €) sont en baisse de 28 500 €. 

La somme de 49 972 € est affectée à la section investissement pour couvrir le besoin de 

remboursement du capital des emprunts. 

  

 
Recettes de fonctionnement :   

Suite à la réforme de la taxe d’habitation seuls les taux des taxes foncières sont 

modifiables, le conseil municipal a décidé une légère hausse de 0,5 point sur la Taxe 

Foncière sur le Bâti pour compenser la diminution de l’attribution de compensation versée 

par Tulle Agglo et la hausse des énergies. Les produits des services du domaine et ventes 

diverses (117 408 €) sont en augmentation de 10,31 % et les dotations et participations 

augmentent de 4,36 % grâce à la dotation de solidarité rurale qui passe de 123 380 € à  

131 924 €.  

Les produits de gestion courante profitent d’une hausse de 16 000 € à 27 000 € grâce aux 

loyers des kinés de la maison médicale.  
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S E C T IO N D E F O N C T IO NN EM E N T  :  8 6 5  1 25 , 9 6  €  

Budget 2022 de la commune  
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Les cigognes sont de retour à Cornil, 14 mai 2022 
 

L’association Les cigognes sont de retour à 
Cornil organisait son repas dansant de 
printemps à la salle polyvalente au son des 
accordéons de Patrice RIVIÈRE et Stéphane 
GANIÈRE. 
La pintade forestière et l’omelette norvégienne 
ont ravi les papilles des participants. 

Société historique archéologique, 28 mai 2022 
 
Le loup, invité vedette de la société historique 
 
C’est par le biais de cette légende et en remontant le temps que la 
société historique de Cornil avait décidé de faire renaître, devant 
une soixantaine de personnes, le tragique épisode du loup enragé 
qui à la fin du XVIIème  sema la terreur parmi la population. 
Aurélien Barrière, auteur d’un mémoire  universitaire sur le sujet a 
animé cette conférence. 
La soirée s’est terminée autour du verre de l’amitié. 

Comité des fêtes, 22 mai 2022 
 

Le comité des fêtes organisait son vide-greniers. 
Tôt le matin, les exposants s’étaient installés  sur 
la place et l’espace derrière la mairie.  
Chineurs, amateurs et curieux recherchaient les 
perles rares ou les objets hétéroclites qui 
pouvaient faire leur bonheur.  
Les gourmands profitaient des crêpes préparées 
sur place par l’association des parents d’élèves. 
A midi, chipolatas, merguez, frites accompagnées 
d’une boisson rafraîchissante étaient servies par 
les bénévoles du comité.  

Amicale de Poumeyrol, 7 mai 2022 
 

Entretien des chemins 

Suite à l’appel d’Éliette, la présidente de l’Amicale de 

Poumeyrol, chasseurs et bénévoles se sont attaqués au 

débroussaillage des chemins ruraux et de randonnée 

envahis depuis l’an dernier par une folle végétation. 
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Foyer des jeunes de Cornil, 15 janvier 2022 
À Cornil, « l’amour était dans le foin »  
Le foyer des jeunes avait fait appel à la troupe 
« Les Gimel comédies » pour assurer sa soirée 
théâtrale. 80 personnes ont fait la connaissance 
avec l’un des plus illustres et des plus connus 
des gimélois au travers des péripéties de Martial 
Bovais. 
Beaucoup de rires et applaudissements ont 
accompagné ces comédiens tout le long de cette 
soirée. 

Les cigognes sont de retour à Cornil, 6 mars 2022 
 
Belle ambiance au loto des cigognes. 
Plus de 80 joueurs ont participé à ce loto. Après 12 
parties, la cave à vin a été remportée par un tulliste 
tout content de son sort et de nombreux lots firent le 
bonheur des autres joueurs. 

Foyer des jeunes - Société historique archéologique, 

30 avril 2022 
Le foyer des jeunes et la société historique et archéologique 
de Cornil ont proposé une conférence sur les chemins de 
Saint-Jacques de Compostelle présentée par le conférencier, 
Jean-Claude BENAZET, enseignant et chercheur. 
Une approche originale de l’histoire de ce chemin de 
pèlerinage millénaire basée sur de nombreuses légendes 
faisant état de miracles attribués à Saint-Jacques et qui 
persistent depuis des siècles a conquis l’assistance très 
nombreuse.  

Comité de jumelage, 2 avril 2022 
 
80 personnes étaient présentes au repas du jumelage Cornil, 
Sainte-Fortunade, Flachslanden. Ils ont apprécié le rôti sauce 
à la bière concocté par STAN. Les images retraçant les 10 ans 
de jumelage ont été projetées. Mathieu MARTINIE et son 
orchestre ont animé cette soirée pour le plaisir de tous. 

Club LOU BOUICHOU, 30 avril 2022 
 
Le repas de printemps des aînés 
Le club des aînés « Lou Bouichou » a réuni ses adhérents 
pour le dernier repas farcidures de la saison. C’est dans 
une très bonne ambiance que le repas s’est déroulé sous la 
présidence d’Alain Bachellerie. Le Bercop a été félicité par 
les convives pour son excellente prestation. L’après-midi 
s’est terminée par une partie de belote acharnée. 
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S E C T IO N D’ IN V ES T IS S E ME N T  :  5 6 9  2 9 2 ,0 0  €  

Les dépenses et recettes d’investissement s’équilibrent à hauteur de 569 292,00 euros en 
diminution de 1,93 % soit 11 204,56 euros par rapport au budget primitif 2021. 

Dépenses d'investissement : 

Pour les immobilisations incorporelles (7 613 €), il s'agit des frais d'études pour l’opération 

sentier nature. 

Les subventions d’équipement versées sont de 25 000 € pour l'enfouissement des lignes 

d’éclairage public au Puy Marut et la restructuration de l’éclairage public et de 12 500 € 

pour les aides communales concernant l’OPAH-RU. 

Dans les immobilisations corporelles, on retrouve l’achat d’un tracteur en remplacement 

d’un matériel vieillissant, l’aménagement de l’agence postale et le mobilier de la 

boulangerie. En ce qui concerne les immobilisations en cours, on retrouve les travaux de la 

boulangerie et notamment le programme de rénovation énergétique de l’école à hauteur  

de 133 300 € . 

 

Recettes d'investissement :  

Le solde d’exécution de la section d’investissement reporté est de 92 293 euros. 

Pour les dotations, fonds divers et réserves : 15 000 € de FCTVA et 90 066 € d'excédent de 

fonctionnement. 

Au chapitre subventions : 

- 35 000 € versés par le Conseil Départemental au titre de l’économie d’énergie pour l’école 

et de la dotation annuelle pour les chemins ruraux,  

- 29 547 € pour l’agence postale, 

- 8 565 € au titre de la Dotation d'Équipement des Territoires et du Conseil Départemental 

pour un panneau d’information numérique. 
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Entretien des chemins 
Voici les derniers travaux de printemps réalisés par l’équipe communale : 

Entretien de la voirie 
 
Accès riverain à Lavialle et tête de chemin à Jourzat 
 

Allée du cimetière 

 

Chemin des Places aux Gouttes :  
Une passerelle en gros rondins de châtaigniers, genre caillebotis, a servi de bois d’œuvre. Le 
passage est maintenant asséché et va permettre de belles balades dans ce secteur. 
 

Chemin de Puy Marut : 
Le revêtement a été revu, les ornières ont été comblées et des coupes eaux ont été réalisées ce 
qui devrait le protéger dans le temps. 
 

Chemin des Pouges : 
C’est sur notre nouveau chemin de randonnée que l’équipe communale est intervenue afin 
d’assainir certains passages. 
 

Les travaux en cours  
École de Cornil 

Les travaux d’isolation intérieure ont débuté ainsi que le traitement de l’air dans l’ancien 
bâtiment. La pose des menuiseries des façades est prévue durant les congés d’été. 
 

Local Boulangerie 

Le choix des entreprises a été réalisé. Compte tenu de leur charge de 
travail, les travaux ne pourront débuter qu’en septembre. L’ouverture de la 
boulangerie est donc décalée. 
 

Toiture de l’église 

Les travaux seront réalisés en 2 tranches : 
- La première tranche (partie ardoises) a débuté fin juin, 
- La seconde tranche (partie lauzes) commencera début septembre 2022. 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

 

 

 

Inscription des nouveaux élèves à l’école de CORNIL 

Les parents souhaitant inscrire leur enfant à l’école de Cornil pour la 

prochaine rentrée scolaire peuvent prendre contact avec la mairie ou 

l’école. 
 

La directrice les rencontrera afin de leur faire visiter les locaux, 

présenter le fonctionnement de l’école et leur remettre le livret 

d’accueil de l’école. 

École : 05.55.27.20.65 Portable : 06.75.91.50.01        Mairie de Cornil : 05.55.27.20.12 

Rencontre sportive, 17 mai 2022 
Le soleil était au rendez-vous des rencontres USEP 

d’athlétisme au Coiroux. Tout au long de la journée, les 

enfants ont participé aux différents ateliers proposés. Nos 

sportifs sont rentrés fatigués mais ravis. 

Initiation à la pêche, 2 juin 2022 
Sortie à l’étang des Saules à Albignac pour les élèves de GS, 

CP, CE1 et CE2. 

Cette sortie initiation à la pêche 

était encadrée par « La maison 

de l’eau et de la pêche de la 

Corrèze ». Divers ateliers étaient 

organisés en rotation : dessins 

des paysages de l’étang, land 

art, initiation à la pêche. 

Plusieurs espèces de poissons ont été pêchées puis relâchées : 

gardons, tanches, rotangles… 

ÉC
O

LE d
e C

O
R

N
IL  

P
a
g
e
 1

0
 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Fête de fin d’année scolaire, 1er juillet 2022 
 

 

Les familles sont venues en nombre 

(parents, grands-parents, amis…) pour 

applaudir les enfants qui ont fait le show 

dans une ambiance chaleureuse. 

Les membres de l’A.P.E.C. proposaient 

gâteaux , boissons, bonbons… 

La fête s’est terminée tard dans la bonne 

humeur. 
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Heures de tontes 
Les nuisances sonores causées par la tonte d'une pelouse 
peuvent être source de gêne pour le voisinage, notamment lorsque 
la tonte s'effectue tôt le matin ou tard le soir. 
 
Le principe 

Les travaux de jardinage ou de bricolage réalisés par des 
particuliers, susceptibles de générer des nuisances sonores, sont 
réglementés par arrêté préfectoral. 
 
Que dit la règlementation ?  

La loi interdit les nuisances sonores diurnes : « Aucun bruit particulier ne doit par sa durée, 
sa répétition ou son intensité, porter atteinte à la tranquillité du voisinage », mais 
cet article R. 1336-5 du Code de la santé publique s'interprète de manière assez tolérante. 
En pratique, il ne faut pas abuser des bruits gênants, donc de la tondeuse ! 
 
Un arrêté municipal encadre cette nuisance. L’utilisation d’outils ou d’appareils tels que 
tondeuses à gazon à moteur thermique, tronçonneuses, perceuses, raboteuses, scies 
mécaniques et autres matériels,  n’est autorisée que : 

 les jours ouvrables : de 8 h 30 à 12 h et de 14 h 30 à 19 h 30, 
 les samedis : de 9 h à 12 h et de 15 h à 20 h, 
 les dimanches et jours fériés : de 10 h à 12 h. 

 
Afin de ne pas troubler le repos ou la tranquillité des habitants, il est essentiel que chacun 
d'entre nous respecte les différents arrêtés réglementant la vie en communauté, en effet «le 
bien-vivre ensemble commence par le respect de l’autre ». 

Déchets - (In)civilités 
Malgré tous les moyens mis à notre disposition : 
containers, déchetterie, enlèvement des encombrants 
(…), il est très regrettable de trouver encore des dépôts 
de déchets sauvages. 
 

En plus d’être intolérable cela entraîne du travail 
supplémentaire pour l’équipe d’entretien communal. 
 

Les amendes encourues peuvent aller jusqu’à 1 500 €. 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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Tourisme 
 
Le tracé de notre chemin de randonnée «Des rives de la Corrèze aux 

villages perchés» est maintenant finalisé. 
Le circuit a été balisé le 9 juin 2022 par l’entreprise FORET et 2 membres 
de l’équipe municipale. 
N’hésitez pas à vous lancer à sa découverte ! 
Renseignements pratiques sur le lien ci-dessous : 
https://www.correzerando.com/Balades-et-randos/Trouvez-votre-circuit/
(fiche)/des-rives-de-la-correze-aux-villages-perches-155003353-1c25875 
 
C’est sur notre nouveau chemin de randonnée que l’équipe communale est intervenue afin 
d’assainir certains passages. 

Cadre de vie 
 

Des nouvelles tables et des nouveaux bancs sont déployés sur la commune. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ces tables en fûts réalisées par une entreprise locale sont en bois Corrézien. 
 

Vous pourrez les admirer dans le square du Chanabal (entrée du bourg), au city stade ou en-
core au stade du roc blanc. Elles ont été installées par les employés communaux. 

Transition écologique 
 
Distribution de l’eau  

De gros travaux de sectorisation sur le réseau d’eau potable ont été réalisés par le Syndicat 
Mixte des Eaux du Maumont. Ces travaux permettront de détecter les fuites et d’intervenir plus 
rapidement.  
 

En effet, le rendement moyen du réseau de distribution d’eau potable sur 
la commune s’est nettement amélioré. En 2020 il était de 60% et à fin 
2021 il est évalué à près de 80 % (idem rendement moyen national). 
Par déduction, les fuites sont donc estimées à 20 %. Ainsi, pour 5 litres 
d’eau mis en distribution, 1 litre revient au milieu naturel sans passer par 
le consommateur. 
 

Qualité de l’eau distribuée 

À la demande insistante des élus de la commune, nous vous informons qu’en partenariat avec 
le Syndicat Mixe des Eaux du Maumont le traitement naturel de l’eau par UV a été rétabli pour 
le bourg et certains villages. 
Vous pouvez déguster désormais sans modération l’eau du robinet débarrassée du chlore ! 
Les ¾ du territoire de la commune sont désormais couverts. Cependant d’importants travaux 

avant installation du traitement UV sont encore nécessaires pour les villages desservis par le 

réservoir du Puy au Mègre. Nous vous informerons de l’avancée des travaux. 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

https://droit-finances.commentcamarche.com/immobilier/guide-immobilier/445-nuisances-sonores-bruit-et-troubles-de-voisinage/
https://www.legifrance.gouv.fr/affichCodeArticle.do;jsessionid=1A9DB515C0A453DCD844F13DB80D2BC4.tplgfr35s_1?cidTexte=LEGITEXT000006072665&idArticle=LEGIARTI000035425967&dateTexte=20181113&categorieLien=id#LEGIARTI000035425967
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 Les douze ans du jumelage  

CornilSainte-Fortunade - Flachslanden  
 

 

 
Un peu d’histoire 

 

Avec le soutien du Bezirk de Moyenne-Franconie et du Conseil départemental de la Corrèze, le 

premier contact entre les trois communes a été pris en avril 2009. Un contact prometteur car la 

décision de créer un jumelage est prise rapidement : les habitants de chaque commune sont 

consultés et deux comités de jumelage voient le jour.  

 

En août 2009, une petite délégation française de nos deux communes assiste à la kermesse de 

Flachslanden. Au cours de cette dernière, la ville de Flachslanden dresse, comme à 

l’accoutumée, un mât de 25 mètres de haut, dont la couronne revêt cette année-là les couleurs 

du drapeau français en hommage au jumelage. 

 

 

 

Les trois maires signent publiquement devant une partie de 

la population locale l'acte de jumelage le 25 septembre 

2010 à Cornil et Sainte-Fortunade, puis le 1er octobre 

2011 à Flachslanden. Pour symboliser leur amitié, les deux 

communes françaises plantent deux chênes à Cornil et 

Sainte-Fortunade, ainsi qu’un tilleul à Flachslanden. 

 

 

 

 

Dans le cadre de la fête de la pomme en 

octobre 2012, le maire de Flachslanden envoie 

des corbeilles de différentes variétés de 

pommes allemandes en France. En effet, cette 

année-là, le gel du printemps a détruit une 

large partie des récoltes de pommes en Corrèze 

et nos amis allemands se montrent solidaires. 

Les maires de Flachslanden et de Sainte-

Fortunade s’offrent aussi mutuellement un 

pommier emblématique de leur région en signe 

de ce soutien. 

 

Deux panneaux indicateurs, ornés du drapeau bleu-blanc-rouge, portent à Flachslanden les 

mentions suivantes : « Cornil : 1 019 km » et « Sainte-Fortunade : 1 016 km ». Dans les deux 

communes françaises, deux panneaux similaires indiquent le nombre de kilomètres qui nous 

séparent de Flachslanden. 

 

 

 

Un travail de tous les jours 
 

Au cours des douze ans de notre partenariat, les comités, véritables chevilles ouvrières des 

jumelages, ont tout d'abord dû s'organiser, définir leur statut et leur fonctionnement, 

avant de pouvoir mettre en œuvre un programme ambitieux. 

Les comités entretiennent des relations suivies avec les municipalités, les associations, les 

établissements scolaires, la presse, les entreprises, mais aussi avec toutes les personnes 

susceptibles de participer aux activités franco-allemandes.  

 

« Pour faire profiter les jeunes des possibilités que peut leur offrir une expérience franco-

allemande, nous encourageons les échanges d'élèves et conseillons les étudiants qui souhai-

tent effectuer un stage en Allemagne. Sur le plan culturel, nous organisons des partenariats 

entre différentes associations, telles que les chorales communales, et nous invitons des ar-

tistes allemands. Un groupe de cabarettistes s’est produit chez nous en 2018. Nous partici-

pons par ailleurs chaque année aux marchés de Noël de Cornil et de Sainte-Fortunade avec 

un grand stand de produits venus directement de Flachslanden, pour les faire connaître en 

Corrèze » nous confie Elvira, la présidente. 

 
L'activité majeure dans la vie d'un jumelage reste cependant le voyage annuel de plusieurs 

jours effectué dans l'autre pays. C’est l’occasion d’approfondir les relations personnelles, 

d'en créer de nouvelles et de mieux connaître la ville d'accueil et sa région. Malgré la bar-

rière linguistique, chaque voyage à Flachslanden et l’accueil des Allemands chez nous 

donnent lieu à de belles excursions communes et à des conversations chaleureuses. 

Pour ne pas perdre le contact pendant la pandémie, les comités de jumelage ont, eux aus-

si, surfé sur la vague des réunions en vidéoconférence pour que les représentants munici-

paux des trois communes puissent poursuivre leur dialogue. Pour maintenir un contact 

entre les membres, un échange de cadeaux et de produits régionaux a été organisé par les 

comités afin de compenser l’annulation des voyages prévus durant ces deux dernières an-

nées hors normes. 
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